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En  préambule  de  la  FS,  M.  le  président
annonce  l’arrivée  début  octobre  d’une
nouvelle médecin de prévention, partagée
avec la Meuse.

Réponse  du  président  de  la  FS  à  la
liminaire de Solidaires

M.  le  président  dit  qu’il  n’ignore  pas  les
risques  psycho-sociaux,  que  la  centrale
reconnaît  ses  erreurs  et  insuffisances,
notamment pour Gmbi (c’est rare !) et que
le projet RocSP n’avait rien de glorieux.
Il a ensuite dit que le réseau (suite au NRP)
était stabilisé pour les prochaines années,
et  que  2024-2025  ne  verrait  pas  de
suppression d’emploi à la DGFiP.
En réponse aux problèmes de charge de
travail,  il  fallait  réaménager  les  taches  et
soit redéployer soit réduire le télétravail.
Il a ensuite dit que le management dans les
nouveaux gros sites était important et que
les  managers  doivent  accompagner  le
changement  (et  le  changement,  c’est
maintenant).

Compte-rendu des visites de service

Les  OS  se  sont  rendues  sur  le  site  de
Longwy  et  au  PCRP  et  le  constat  est
alarmant.  Nous ne  pouvons pas  dans ce
compte-rendu rentrer dans les détails, mais
certaines  situations  nécessitent  une
intervention rapide de la direction. Nous lui
avons rappelé qu’il était responsable de la
santé et de la sécurité des personnels. 
Espérons que le paragraphe précédent au
sujet du management sera suivi d’effet.

DUERP-PAP

440 lignes composent le DUERP, contre 376 en
2022. 34 % de celles-ci concernent les Risques
Psycho-Sociaux (27 % en 2022). Le nombre de
signalement de problème d’hygiène des locaux
est en forte augmentation (+38%), comme l’en-
vironnement thermique (doublement du nombre
de lignes).

Le  PAP comporte  11  items.  1  en  cotation  A
concerne la charge de travail, 5 en cotation B
liés à l’activité physique, l’environnement ther-
mique, le travail sur écran, les RPS et l’aggres-
sion des agents. La covid est relayée à une co-
tation D.

Les OS émettent un avis motivé négatif sur le
DUERP et  le  PAP tout  en reconnaissant  des
améliorations  par  rapport  au  précédent.  (cf.
pièce jointe)

Télétravail sur prescription médicale
Sur les 5 demandes, 3 ont été accordées. Les
2 autres font l’objet de recours.
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Budget
La proposition d’engager des dépenses de for-
mation de 2024 en 2023 a été refusée par la
DG. Le solde du budget se retrouve donc en
excédent et sera affecté avant la fin de l’exer-
cice en prenant  en compte les demandes de
matériel ergonomique.

Fiches de signalements / Accident de
travail
5 fiches de signalement plus une collective ont
été présentées. La plupart du temps, un cour-
rier  de  la  direction  est  envoyé  aux  contri-
buables  indélicats.  Quand la  situation  l’exige,
un  article  40  (information  du  procureur)  est
adressé.

Un accident de trajet (chute) est à déplorer.

Questions diverses
Solidaires demande si un registre de signale-
ment à l’intention des usagers est disponible,
comme le préconisent les textes légaux. M. le
directeur  fera  cette  proposition  au  prochain
« collège des usagers »

Les  OS ont  ensuite  présenté  la  pétition  des
SGC du département. M. le président nous ré-
pond qu’il n’avait pas la main sur les effectifs,
tout en reconnaissant sa compétence en ma-
tière d’affectation locale. (cf. pièce jointe)

FO a fait  remarqué l’obsolescence  des listes
des personnels STT, guide-file, serre-file. La di-
rection indique y remédier.

Vos  représentants  Solidaires  Finances  Pu-
bliques au CSAL de la DDFIP 54
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